









Tanzania 2019

Cirujanos en Acción surge tras varias experiencias de colaboración en campañas de Hernia International Foundation. Estas campañas consistieron en ir a operar patologia de pared abdominal (hernias, eventraciones, etc.) por periodos de una o dos semanas en Nigeria y Ecuador. Tras estas experiencias, en 2011, un grupo de siete cirujanos y dos anestesístas deciden crear su propia fundación para realizar proyectos quirúrgicos en países emergentes y en vias de desarrollo.

Fomentar, entre otros fines, campañas quirúrgicas en países y zonas deprimidas, efectuar campañas de prevención y educación sanitaria, fomentar el estudio, la investigación y la docencia para la prevención, tratamiento y curación de enfermedades quirúrgicas no solo entre los profesionales sino también entre los pacientes que precisen de su aplicación

- 23 febrero-3 marzo: Campaña Korogwe Tanzania:
- -Líder de equipo: Eduardo Perea
- -Cirujanos generales: Manuel Bustos Jiménez , Eduardo Perea del Pozo, Abdul Razak Munchef , Ana Sennet Boza (RS).
- -Anestesistas: Inmaculada Benítez Linero, Guiomar Fernández Castellano.
- -Enfermeras: María del Mar Martínez Gómez, Inés Sánchez Rey.

Resumen de la campaña

La campaña se ha llevado a cabo en el hospital de Korogwe, en la zona norte del país de Tanzania. La campaña ha sido diference a las realizadas anteriormente en Benin y Delhi con esta misma organización adaptándonos siempre a las necesidades y las costumbres de cada centro.

La campaña se inició conociendo el centro y presentándonos a las autoridades locales. El primer día se pasa consulta de todos los paciente reclutados por el centro y se decide quien tiene indicación y qué procedimiento y anestesia debe realizarse en cada caso. Vimos en consulta 20 niños que no fueron operados porque el centro no tiene los aparatos anestésicos requeridos y no disponíamos de un cirujano pediátrico en el equipo. Del mismo modo el primer día se abren los paquetes de material quirúrgico y se colocan según nuestras necesidades. Preparamos el único quirófano disponible con dos mesas y un biombo que separase ambas, al disponer solo de un aparato de anestesia debíamos operar al mismo tiempo patología grave con una intervención más simple y menos necesidades anestésicas.

El total de intervenciones realizadas fue de 91 procedimientos en 69 pacientes. En total 42 hernias, 9 tiroides, 7 hernias umbilicales, 26 hidroceles y 7 pacientes intervenidos de resto

La hermana Avelina, única cirujana del área, opera diariamente en el centro, por ello los pacientes reclutados fueron menos y con patologias menos avanzadas (gran número de hernias Mi y L1 (EHS). El hospital tiene una quirófano de curas por ello con una enfermera que estuviera con nosotros habria sido suficiente. Por otro lado, el grupo ha trabajado al nivel que ya se conoce, operando 8-14 pacientes al día, hubo 1 hematoma como única complicación.

Otro tema, menor, ha sido la cobertura por los medios. La campaña se ha sustentado por el H U Virgen del Rocío de Sevilla y la actividad ha sido publicada en las redes del hospital y

Junio

